



## TopFive

### Carabineros recupera siete vehículos la última semana

1



Noticia Relacionada

En el marco del apoyo a los servicios preventivos "Verano Seguro", Carabineros del Servicio de Encargo y Búsqueda de Personas y Vehículos (SEBV) Ñuble ha recuperado en los últimos días siete vehículos con condiciones irregulares. Los vehículos registraban encargo por apropiación indebida y clonación de patentes. "Con esta recuperación, damos respuestas efectivas a las víctimas y también entregamos la tranquilidad de rescatar sus bienes tras un hecho delictual. Hay un caso que se remonta al año 2022, donde el propietario había perdido la esperanza de recuperar su auto", explicó el jefe del SEBV Ñuble, teniente Miguel Venegas. Las diligencias se realizaron junto al Ministerio Público, e incluyeron otras fiscalizaciones aleatorias.

### Ley respalda a municipios para el retiro de cables

2



Noticia Relacionada

Con 10 votos a favor, la comisión de Obras Públicas Transportes y Telecomunicaciones de la Cámara aprobó esta semana la idea de legislar un proyecto que modifica la Ley General de Telecomunicaciones, con el objetivo de facultar el retiro de cables aéreos en desuso por parte de los municipios. La idea es restaurar la atribución de las municipalidades, permitiendo el retiro de cables que no se usen. Desde la Asociación Chilena de Municipalidades, el asesor técnico, Miguel Moreno, dijo que comparten el sentido del proyecto. "Estamos ante una necesidad imperiosa, desde el punto de vista técnico y armónico urbanístico. La "telaraña de cables" sobrecarga los postes y los frontis de edificios de viviendas sociales, lo que, constantemente, es reclamando por los vecinos."

### En 2024 Ñuble duplicó pavimentación de caminos

3



Noticia Relacionada

"Esto justifica el porqué Ñuble debía ser región". Con estas palabras, el delegado presidencial regional de Ñuble, Rodrigo García Hurtado, junto al seremi de Obras Públicas, Freddy Jelves, y el director regional de Vialidad, Oliver Morales, anunciaron que por primera vez la Dirección de Vialidad superó la meta de pavimentar más de 100 kilómetros de caminos rurales anuales, lo que impacta positivamente en la calidad de vida de las personas y en la generación de mano de obra. El MOP Ñuble cerró 2024 con un hito en la pavimentación de caminos, logrando un total de 107,8 kilómetros de rutas transformadas de ripio y tierra a pavimento. Este avance representa un aumento del 60% respecto a los 67,4 kilómetros de 2023 y es el mayor registro desde que Ñuble fue declarada región.

### Proyecto de ley eleva penas de delitos contra el agro

4



Noticia Relacionada

El diputado por Ñuble, Frank Sauerbaum, ingresó al Congreso un proyecto de ley que eleva las penas de delitos contra productores agrícolas. La iniciativa tipifica el delito de sustracción de insumos para la producción agropecuaria y propone declarar a los centros de abastecimiento como infraestructura crítica. También establece la obligación de distribuir insumos agrícolas con guías electrónicas de despacho, igual a lo dispuesto para la madera en la Ley de Robo de Madera. "El proyecto presentado realiza diversas modificaciones de naturaleza penal para sancionar de manera más drástica los delitos que ocurren en el mundo rural, favoreciendo su persecución. Chile es un país con una alta ruralidad", destacó el parlamentario.

### Pese a advertencias continúa invasión de La Lobería

5



Noticia Relacionada

El Comité Nacional Pro Defensa de la Flora y Fauna (Codeff) denunció este viernes incidentes ocurridos en el Santuario de la Naturaleza La Lobería, en Cobquecura, por la conducta irresponsable de visitantes que desatataron las instrucciones de no ingresar a la zona protegida. Además, voluntarios de la organización recibieron agresiones verbales. "Un kayakista, ignorando las indicaciones de las voluntarias y sin contar con autorización del Consejo de Monumentos ni de ninguna otra entidad estatal, ingresó al área protegida para practicar pesca deportiva, actividad completamente prohibida por ley en este Santuario. Su actitud fue prepotente y desconsiderada frente a las advertencias", informó Codeff a través de una declaración pública.